

El cáncer, más que una necesidad, una cuestión de Estado

El Grupo Español de Pacientes con Cáncer (GEPAC) presentó el pasado 28 de septiembre, en el Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Madrid, ‘Cáncer cuestión de Estado’, un proyecto que trata de poner solución y reducir los tiempos de aprobación de medicamentos y las inequidades que existen entre comunidades autónomas, así como otorgar más participación a los pacientes en la toma de decisiones.

Oct 24, 2022

El número de diagnósticos de cáncer en España en 2022 superará los 280.000, según lo cálculos de REDECAN, experimentando un ligero incremento con respecto al año 2021¹

También se estima que la mortalidad por cáncer se incrementará de 113.000 casos en 2020 a más de 160.000 en 2040. Es decir, estamos ante una enfermedad que tarde o temprano se va a hacer presente en la vida de todos, bien sea en primera persona o en la de algún ser querido.

Es por eso que el Grupo Español de Pacientes con Cáncer (GEPAC) presentó el pasado 28 de septiembre, en el Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Madrid, ‘**Cáncer cuestión de Estado**’, un proyecto que trata de poner solución y reducir los tiempos de aprobación de medicamentos y las inequidades que existen entre comunidades autónomas, así como otorgar más participación a los pacientes en la toma de decisiones.

Según el informe anual ‘Indicadores de acceso a terapias innovadoras en Europa (W.A.I.T. Indicator)’², elaborado por la consultora Iqvia para la Federación Europea de Asociaciones de la Industria Farmacéutica (Efpia), el tiempo medio desde que un nuevo medicamento era aprobado por las autoridades europeas hasta que estaba disponible para su uso en España era de 517 días en 2021, es decir, más de 17 meses. Este período creció con respecto a 2020, cuando era de 453 días. El cáncer no es un asunto cualquiera, es una necesidad.

Con el objetivo de visibilizar esta situación, Gepac ha diseñado una serie de anuncios publicitarios en los que pacientes y profesionales, a través de mensajes cortos y directos, ponen de manifiesto las deficiencias del sistema y la necesidad de un cambio urgente.

“Es necesario reducir los tiempos de aprobación de los nuevos medicamentos, ya que el tiempo cuenta para los pacientes con cáncer, y no todos ellos disponen de ese tiempo”, ha declarado Dña. Begoña Barragán, presidenta de GEPAC.

El proyecto cuenta con el patrocinio de Advanced Accelerator Applications (AAA), AbbVie, Amgen, BeiGene, Daiichi – Sankyo, AstraZeneca, GSK, Incyte, IPSEN, Janssen, Kyowa Kirin, Lilly, Merck, MSD, Norgine, Novartis, Pierre Fabre y Roche y el aval de Fundación ECO, Grupo Español de Investigación en Sarcomas GEIS, Grupo Español de Linfomas y Trasplantes de Médula Ósea (GELTAMO) y la Sociedad Española de Oncología Radioterápica (SEOR).

Además, se entrevistó a los presidentes de las asociaciones miembros del grupo, a los presidentes de sociedades y grupos cooperativos que se han sumado a la iniciativa, para que todos ellos expresaran su opinión acerca de la situación en España del acceso a los nuevos fármacos oncológicos. También se contó

con la opinión de Farmaindustria y AseBio (Asociación Española de Bioempresas).

Conoce más sobre GPAC

El Grupo Español de Pacientes con Cáncer, creado el 1 de septiembre de 2010, es una organización independiente sin ánimo de lucro formada por 116 organizaciones nacionales e internacionales. En España, suma 109 entidades divididas en: 77 asociaciones de pacientes, 22 miembros corporativos y 10 divisiones (tumores raros, mama, cabeza y cuello, hígado, páncreas, próstata, pulmón, riñón, vejiga y piel y melanoma).

En su división internacional en Latinoamérica, GEPAC cuenta con 7 asociaciones de distintos países. Desde su propia experiencia como pacientes con cáncer, exponen sus demandas y necesidades a los diferentes agentes sociales vinculados a la atención oncológica y trabajan activamente para lograr la normalización del cáncer.

Referencias

1. <https://redecana.org/es>
2. <https://efpia.eu/media/636821/efpia-patients-wait-indicator-final.pdf>

Source URL: <https://www.novartis.com/es-es/stories/el-cancer-mas-que-una-necesidad-una-cuestion-de-estado>

List of links present in page

- <https://www.novartis.com/es-es/es-es/stories/el-cancer-mas-que-una-necesidad-una-cuestion-de-estado>
- <https://www.novartis.com/es-es/historias-pacientes>
- <https://www.novartis.com/es-es/historias-cancer>
- <https://redecana.org/es>
- <https://efpia.eu/media/636821/efpia-patients-wait-indicator-final.pdf>
- <http://gepac.es/cuestionestado/>